

El PP urge al Estado a prolongar la concesión a Repsol de la explotación de la Central de Aguayo para su ampliación

claudioacebo.com/claudioacebo2/web/noticias/cantabria/el-pp-urge-al-estado-a-prolongar-la-concesion-a-repsol-de-la-explotacion-de-la-central-de-aguayo-para-su-ampliacion

20/06/25

El Partido Popular ha presentado en el Congreso de los Diputados una proposición no de ley en la que urge al Gobierno de España a prolongar la concesión de la explotación de la Central Hidroeléctrica Reversible de Aguayo a la empresa Repsol 50 años más y a establecer el marco regulatorio necesario para el desarrollo de centrales hidroeléctricas reversibles en consecución de los objetivos del Plan Nacional de Energía y Clima y que doten al sistema eléctrico de reserva y potencia síncrona suficiente, “para garantizar la viabilidad económica del proyecto, con el fin de que Aguayo II sea una realidad cuanto antes”.

El diputado cántabro, Félix de las Cuevas, que defenderá esta iniciativa en la Comisión de Industria, ha explicado que la extensión de la concesión está “atascada” en el Ministerio de Transición Ecológica y ha señalado que “si el titular no ha empezado con las obras es porque el Gobierno de España no ha concretado todavía el marco regulatorio necesario para garantizar la viabilidad económica del proyecto”.

Según ha explicado, la central ubicada en San Miguel de Aguayo abastece a más de 200.000 hogares y su ampliación multiplicaría por cuatro su potencia, hasta 1.360MW, convirtiéndola en una de las mayores de España y la segunda más grande de bombeo hidráulico del país. Además, contaría con una inversión de unos 800 millones de euros y generaría empleo y dinamismo económico.

El parlamentario nacional ha firmado que hace unos meses el proyecto de ampliación Aguayo II obtuvo un documento del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) que certifica la madurez del proyecto y se esperaba que la resolución de la concesión de esos fondos llegase en el primer trimestre de 2025. “Lamentablemente, no consiguió ningún fondo, a pesar de ser un Proyecto de Interés Común Europeo. Podían haber venido a España 250 millones de euros de Fondos Europeos que se han ido a otros países europeos, lo que indica el escaso peso que tiene el Gobierno de Sánchez en Europa y la falta de apoyo real a las inversiones que necesita el sistema energético español para recuperar el equilibrio que nunca debió perder”, ha dicho.

Además, De las Cuevas ha destacado el compromiso del Gobierno de Cantabria, que “ha hecho y hará todo lo que esté a su alcance para que el proyecto Aguayo II sea una realidad”, pero ha recalcado que “no basta con el compromiso de las administraciones autonómicas y locales si el Gobierno nacional no realiza las modificaciones normativas imprescindibles para que este tipo de proyectos sean viable”.

“La presa y central de Aguayo son esenciales para la seguridad energética, la integración de renovables, el desarrollo económico y la sostenibilidad de Cantabria, consolidándose como un proyecto estratégico tanto para la región como para el sistema eléctrico español. Un proyecto que si ya era importante, tras el apagón, del pasado 28 de abril, ahora es urgente”, ha concluido De las Cuevas.

